

Auguran inestabilidad con nuevo Procampo (El Reforma 21/08/08)

Auguran inestabilidad con nuevo Procampo (El Reforma 21/08/08) Señalan que provocará una menor producción de granos en el País, ya que el subsidio significa un incentivo para la producción Verónica Martínez Ciudad de México (21 agosto 2008).- Alza de precios al consumidor en alimentos, menor producción de granos y problemas políticos, son sólo algunas de las consecuencias que se avizoran con el nuevo Procampo, previeron organizaciones campesinas y funcionarios de gobiernos estatales. "La propuesta del nuevo Procampo traerá alza de precio en los alimentos, se movería la estabilidad; todos hemos cooperado para la estabilidad, pero el Gobierno federal no lo entiende, lo que sucederá es que se venderán las cosechas más caras para sustituir el apoyo", afirmó Jorge Kondo, presidente de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Rural. Agregó que por el momento existe una paz y equilibrio social, sin manifestaciones, ni alzas de precios abruptas a los alimentos que se comercializan, pero comentó que este panorama puede cambiar porque el Gobierno no ha "valorado" la estabilidad. Para Víctor de León, secretario de desarrollo rural de Tamaulipas, la reducción de apoyos en el nuevo Procampo provocará una menor producción de granos en el País, ya que el subsidio significa un incentivo para la producción. "El promedio de la tenencia de la tierra en Tamaulipas es de 20 hectáreas, pero con la venta de la cosecha de esas tierras no se vive, por eso es importante el apoyo, reducirlo, significa pegarle al bolsillo del productor y dejará de sembrar para buscar otra actividad que mejore su ingreso", comentó. Otro elemento que afectará es el tema político, coincidieron los funcionarios, ya que la propuesta es que los apoyos se concentren en una bolsa presupuestal y lo maneje Sagarpa; actualmente los apoyos llegan a las manos estatales para que sean repartidos. "Procampo es parte del equilibrio nacional, es un pastel que se reparte con todos los estados. Nos los quieren quitar; regresa la demagogia a México. No han apreciado la estabilidad de la tortilla, cuando el grano subió 100 por ciento", manifestó Kondo. En tanto, Juan Báez, presidente del Consejo Nacional de Productores de Sorgo, coincidió con que habrá elementos de desestabilidad en el campo, sin embargo, recalcó que las muestras de rechazo se dejarán ver para que el Gobierno tome la medidas pertinentes.